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CCOOMMPPTTEESS--RREENNDDUUSS  

AASSSSEEMMBBLLEEEE  GGEENNEERRAALLEE  EEXXTTRRAAOORRDDIINNAAIIRREE  

AASSSSEEMMBBLLEEEE  GGEENNEERRAALLEE  OORRDDIINNAAIIRREE  

AASSSSOOCCIIAATTIIOONN  HHUUMMAANNIITTAAIIRREE  

««  LLEESS  EENNFFAANNTTSS  DDEE  LLôôAAÏÏRR  »»  

SSAAMMEEDDII  1166  AAVVRRIILL  22001111  ïï  1166HH  
 
Lieu : Hangar de lôassociation ï Lieu dit Espinet -  82370 CORBARIEU  
Adhérents 2010 : 270 personnes à  jour de leur cotisation du 01 janvier au 31 décembre 2010  
Nombre de participants à l'assemblée : 95 personnes 
Nombre d'adhérents présents : 73 + 52 (pouvoirs) = 125 adhérents présents ou représentés.   

Nombre de personnes invitées : 22  
Les participants ont été accueillis dès 14h30 pour signer la feuille de présence.  

 

Philippe GRYN, président, remercie toutes les personnes qui se sont déplacées pour cette 10 ème  

Assemblée Générale ;  côest un moment particuli¯rement important pour lôassociation de se 

retro uver au moins une fois par an et toujours aussi nombreux.  

Lôan pass® nous avions f°t® nos dix ans et avions ax® notre pr®sentation sur les activit®s de 

lôassociation depuis sa cr®ation. Cette année , le bureau a  souhaité faire venir tout spécialement 

dôAgadez  Monsieur Ibrahim WANAKA, secr®taire g®n®ral de lôONG AGAJI Assistance. Cette ONG 

est notre «  interface  è au Niger, côest elle qui nous propose des projets, qui nous aide  à mettre en 

place la majorité  de nos actions et qui vérifie  leur avancement. La pr ésence de cette ONG revêt 

une certaine importance aujourdôhui car,  ne pouvant nous rendre au Niger, côest gr©ce ¨ Ibrahim 

et ses collaborateurs que le suivi des projets est assuré.  

Lôint®r°t de sa venue est quôil t®moigne non seulement de la pertinence de nos projets  mais aussi 

de la situation actuelle du  Niger  et quôil donne son avis sur la pérennisation de nos actions . LôAG 

sera plus courte que dôhabitude afin de lui donner  le plus de temps possible et de laisser la place 

au débat . Son intervention nous permet tra dôavoir le point de vue dôun Nig®rien et de mieux 

comprendre les difficultés que nous pouvons rencontrer dans la réalisation de certains projets .  

 

Ordre du jour:  

1.  Assembl®e G®n®rale Extraordinaire pour modification de lôarticle 1 de nos statuts 

2.  Assemblée Générale Ordinaire  :  

¶ Rapport financier 2010 avec intervention de M. DARIOS, c ommissaire aux comptes  

¶ Rapport dôactivit® 2010  

¶ Renouvellement des administrateurs  

3.  Intervention dôIbrahim Wanaka 

 

 

 

Avant de passer aux AG, nous aurons une 

pensée toute  particulière  pour Souleyman 

DOUAR qui nous a quittés. Souleyman faisait 

partie de la commission informatique, il est 

d®c®d® ¨ lô©ge de 30 ans au mois dôao¾t suite ¨ 

une longue maladie. Cô®tait un garon infiniment 

gentil qui était très apprécié autant ici  au sein de 

lô®quipe informatique quô¨ Agadez o½ il avait fait 

de nombreuses interventions notamment au 

Lyc®e Tagama. Nous nôoublierons pas non plus 

Jean Louis ACCAULT et Serge BARNET qui nous 

ont quittés en 2008 et 2009.   
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AASSSSEEMMBBLLEEEE  GGEENNEERRAALLEE  EEXXTTRRAAOORRDDIINNAAIIRREE  

SSAAMMEEDDII  1166  AAVVRRIILL  22001111  ïï  1166HH  
 

 
 

 

MMOODDIIFFIICCAATTIIOONN  DDEESS  SSTTAATTUUTTSS  
 

Le conseil dôadministration a d®cid® lors de sa derni¯re r®union du Mardi 22 mars 2011 de 

proposer à la présente assemblée de modifier les statuts.  

Cette modification porte uniquement su r lôarticle 1 qui concerne lôobjet de lôassociation ç LES 

ENFANTS DE L'AċR è dont voici lôancien article :  

 

Article 1er : Objet. 

L’Association dite « LES ENFANTS DE L'AÏR » est régie par la Loi du 1er Juillet 1901 et le 

Décret du 16 Août 1901. Sa durée est illimitée. 

Son siège social est fixé au 10, rue Kléber à MONTAUBAN (82 000). Il pourra être transféré à 

tout autre endroit par simple décision du Conseil d’Administration. 

Elle a pour but de répondre aux besoins exprimés, dans tous domaines concourant 

au  soutien de la population du NIGER.  

Elle mettra en œuvre des projets, essentiellement communautaires, dans une optique de 

développement à long terme et d’accès à l’autonomie. 

 

 

Dans nos statuts notre zone dôintervention est d®finie exclusivement au Niger, or aujourdôhui nous 

sommes confrontés à des difficultés pour nous rendre sur place et afin de continuer à mobiliser 

toutes les ®nergies nous avons pens® pourvoir intervenir ponctuellement dans dôautres pays.  

Cela ne veut surtout pas dire que nous allons a bandonner le Niger et les actions que nous menons 

là-bas depuis 10 ans.  

Nous avons des équipes de bénévoles qui peuvent  apporter leur comp®tence dans dôautres pays 

dôAfrique en attendant que nous puissions réorganiser  des missions au Niger.  

 

 

Proposition :  

Article 1er : Objet.  

é. 

Elle a pour but de répondre aux besoins exprimés, dans tous domaines concourant 

au soutien de la population du NIGER et/ou dôautres pays. 

é. 

 

Cette modification des Statuts a été adoptée à l'unanimité des présents 

 

Fin de l'Asse mblée Générale Extraordinaire à 16h15  

 

La secrétaire         Le Président 

Isabelle ASSIÉ         Philippe GRYN 
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AASSSSEEMMBBLLEEEE  GGEENNEERRAALLEE  OORRDDIINNAAIIRREE  

SSAAMMEEDDII  1166  AAVVRRIILL  22001111  ïï  1166HH3300  

  
 

 

11 --   RRAA PPPPOORRTT  FFII NN AA NN CCII EERR  22 00 11 00   
 
Philippe Gryn présente le rapport financier 2010  

 

LLEESS  AADDHHEERREENNTTSS  
 

Le nombre dôadh®rents se maintient sur les 3 derni¯res ann®es, il a l®g¯rement progress® en 

2010 (environ 10%).  

 

 
 

 

LLEESS  AADDHHEESSIIOONNSS  --  DDOONNSS  EETT  AABBAANNDDOONNSS  DDEE  FFRRAAIISS  
 

Nous pouvons constater une  progression du montant des adhésions + dons depuis 2008  

V Les adh®sions = nombre dôadh®rents X 20ú 

V Les dons = dons des particuliers, dons des associations, sociétés et entreprises et 

subventions publiques  
V A ces dons, il faut ajouter les «  abandons de frais  » : lorsque les bénévoles partent en 

mission ils pai ent leur frais ï billet dôavion, nourriture, h¹telé -  et font «  cadeau  » de ces 

frais ¨ lôassociation, fiscalement ces abandons sont consid®r®s comme un don et doivent 

rentrer dans le «  chiffre dôaffaire è de lôassociation.  

 

En 2010, on constate une  dimin ution  des «  abandons de frais  è qui sôexplique par lôannulation  des  

missions et du convoi prévus pour la fin de lôann®e. Suite aux événements tragiques qui se sont 

d®roul®s au Niger dont le fait d®clenchant fut lôenl¯vement et lôex®cution dôun ressortissant 

français,  lôassociation a reu un courrier de la cellule de crise du Quai dôOrsay nous déconseillant 

formellement de nous rendre au Niger.  



 Compte rendu - AGE et AG du 16 avril 2011– Les Enfants de l'Aïr -   4/16 

 

Globalement on peut constater que nos donateurs maintiennent leur niveau dôengagement malgr® 

un contexte économi que  difficile.  

 

 

 
 

 

 

CCOOMMPPTTEE  DDEE  RREESSUULLTTAATT  
 

Philippe Gryn présente le bilan comptable 2010  

 

Quelques commentaires  :   

 

Cette ann®e nous nôavons pas eu de ressources liées à  la cession des camio ns aux coopératives 

maraichères, le convoi nôayant  pas pu se ren dre au Niger .  

 

Nous avons des produits et charges exceptionnels liés à un sinistre, suite à la tempête et aux 

dégâts occasionnés au hangar, nous avons reçu une indemnité équivalente de la part de notre 

assurance sur 2009 et 2010.  

 

Nous avons eu une augment ation des frais de fonctionnement liée  essentiellement à cette 

réparation du hangar et à la manifestation que nous avons organisé e pour les 10 ans  de 

lôassociation. 

 

Résultat  : b udget quasiment équilibré  avec un déficit de 2 933ú  

 

Tableaux ci -dessous  : compte de résultat 2010 issu du bilan comptable et diagrammes  
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RRAAPPPPOORRTT  DDUU  CCOOMMMMIISSSSAAIIRREE  AAUUXX  CCOOMMPPTTEESS  
 

Michel DARIOS,  commissaire aux comptes , présente  son rapport.  

 

« Je certifie les comptes tels quôils viennent de vous °tre pr®sent®s, ce qui veut dire que jôatteste 

que les comptes de lôassociation refl¯tent bien les r®sultats des op®rations dôexercice et 

notamment que vos dons ont bien été vectorisés vers les actions qui vous ont été décrites.  

Je certifie également q ue les comptes refl¯tent la situation financi¯re de lôassociation ainsi que son 

patrimoine.  

Ceci est un premier rapport sur la certification des comptes.  

Jôai ®galement un deuxi¯me rapport l®gal ¨ vous faire côest le rapport sp®cial qui retrace les 

opéra tions qui pourraient exister entre les membres du Conseil dôadministration et lôassociation. Il 

nôy en nôa pas et côest donc un rapport ¨ n®ant que je remets. 

Je profite dôavoir la parole pour dôabord remercier Cathy Faucher qui sôoccupe de vos comptes de 

mani¯re exemplaire avec beaucoup de rigueur et cette rigueur il faut quôelle lôait parce 
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quôeffectivement vous °tes une association qui fait appel ¨ la g®n®rosit® publique et vous savez 

que depuis quelques ann®es, depuis les affaires retentissantes, côest très important.  

Jôavais fait des recommandations lôan dernier qui ont ®t® appliqu®es, notamment par rapport ¨ la 

cohérence entre le millésime de vos frais engagés en tant que bénévoles et le reçu fiscal, il faut 

que ce soit sur la m°me ann®e, a côest fait, continuez cette rigueur.  

Et ®galement jôavais demand® ¨ ce que les mouvements des v®hicules soient bien trac®s, les 

entr®es et les sorties du patrimoine de lôassociation. Ce sont des achats et ventes de v®hicules 

donc a fait partie dôune activit® ®conomique et il est important que les choses soient en règle à 

ce niveau -l¨, surtout dans des relations avec lô®tranger. 

Votre participation massive ¨ lôassembl®e g®n®rale prouve le s®rieux de votre association et vos 

comptes prouvent le même sérieux.  

Je vous invite donc à continuer dans le même esprit.  » 

 

Philippe GRYN remercie M. DARIOS  

 

 

Philippe GRYN propose à l'Assemblée de passer au vote : 

 

V L'Assemblée approuve à l'unanimit® que l'adh®sion 2011 soit maintenue ¨ 20ú. 

V L'Assemblée approuve à l'unanimité les comptes 2010.  

 

Il est donné quitus au Président 

 

 

 

22 --   RRAA PPPPOORRTT  DDôôAA CCTTII VV II TTEESS  22 00 11 00     
 

 

22 -- 11   AA CCTTII VV II TTEESS  EENN   FFRRAA NN CCEE    
 

 

LLEESS  1100  AANNSS  DDEE  LLôôAASSSSOOCCIIAATTIIOONN  
 

Au mois de mai 2010, nous avon s 

organisé une soirée festive pour les 

10 ans  qui sôest d®roul®e sous 

chapiteau au Stade de Sapiac. Cet 

événement a permis de réunir plus 

de 250 personnes qui furent ravies 

de se retrouver et de passer une 

soirée fort sympathique.  

Il y a eu une grande mobi lisation 

pour lôorganisation de cette soir®e.  

Nous avions invité Zeinabou  

RHABIDINE , notre 1 ère  étudiante en 

médecine, à qui nous avons financé 

les études depuis 2003. Cette 

année elle arrive à la fin de son 

cursus, si elle réussit  ses examens 

elle devien dra autonome et sera 

recrutée  par lôh¹pital. Côest un bel exemple de r®ussite de ce projet ;  actuellement 9 étudiants 

sont  parrain és par notre association.  

Nous avions  également invité Moussa YAHAYA. A u-del¨ de lôamiti® qui nous lie, Moussa nous 

apporte un e aide très précieuse au Niger , tout comme Ibrahim WANAKA le fait dans s on domaine.  
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OORRGGAANNIISSAATTIIOONN  DDUU  CCOONNVVOOII  
 

Apr¯s lôorganisation des festivit®s pour 

les 10 ans, nous avons enchaîné tout de 

suite sur lôorganisation du convoi prévu 

en octobre. C ela a demandé beaucoup de 

temps et dès juillet nous étions fins 

prêts  : 43 personnes étaient concernées. 

Les événements dramatiques qui se sont 

déroulés  au Niger nous ont contraints  

dôannuler  notre projet de convoi .  

Nous avons pris la décision de le 

remplacer p ar lôexp®dition dôun container  

qui nous a permis  dôacheminer une 

grande partie du matériel nécessaire  aux 

projets en cours.  

 

 

AACCHHEEMMIINNEEMMEENNTT  DDôôUUNN  CCOONNTTAAIINNEERR  PPOOUURR  LLEE  NNIIGGEERR    

  

 
 

Cette organisation a deman dé beaucoup de travail car tout le matériel était conditi onné  au départ 

pour des circuits de distribution avec les camions, or la logistique est complètement différente 

lorsquôil sôagit dôun container.  

Il a fallu donc passer beaucoup de temps pour tout réorganiser et reconditionner.  

Le container est parti le 6 octobre et est arrivé mi décembre. François CHARLES, Bernard 

FRANÇOIS, et Xavier ROUSSEAUX se sont rendus au Niger pour le réceptionner et assurer sa 

distribution. Tout sôest tr¯s bien pass®, ils ont pu se rendre ¨ Zinder, Magaria, Gour®, Tanout et 

Agadez.  Les d®placements ¨ lôint®rieur du pays se sont effectu®s en avion, bus, camion, voitureé 

sans problème mais avec beaucoup de prudence.  

Le matériel est donc arrivé à bon port, les lycées ont reçu le matériel informatique, la pharmacie 

de cession dôAgadez, les  hôpitaux de Zinder, Tanout ont reçu leur dotation en matériel médical et 

médicaments, a été envoyé également du matériel scolaire pou r les écoles que nous soutenons.  
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22 -- 22   AA CCTTII VV II TTEESS  AA UU  NN II GGEERR    
 

 

CCEENNTTRREE  DDEE  FFOORRMMAATTIIOONN  DDEESS  HHAANNDDIICCAAPPEESS  LLOOCCOOMMOOTTEEUURRSS    
 

 
 
Suite  aux inondations de septembre 2009 à Agadez qui ont détruit  le Centre de Formation des  

Handicapés , n ous leur avions fait la promesse de les aider à reconstruire ce centre.  

Nous avons lancé un  appel aux dons spécifique et nous avons récolté 12 000ú 

Cet  arge nt nous a permis de les aider dans un premier temps en achetant sur place de la 

nourriture  pour les familles des handicapés  touchées par ces inondations .  

 

En février 2010, Magali BOULIERE, Isabelle ASSIE et Philippe GRYN  se sont  rendus à Agadez pour 

faire  un état des lieux et surtout voir avec eux  dans quelles conditions nous pouvions les aider à  

reconstruire  ce centre . 

 

Ils ont pris contact  sur place avec un bureau dô®tude tout en associant les responsables du Centre 

de formation à la réflexion du projet.  

Le bureau dô®tude a pr®sent® un projet avoisinant les  100  000ú 

Il a donc  fallu rechercher  des partenaires pour trouver le financement.     
 

Côest aupr¯s de lôUnion Européenne que lôon a obtenu la subvention n®cessaire ¨ la r®alisation de 

ce projet.  

 

Phili ppe GRYN tien t  à féliciter toutes les personnes qui se sont impliquées dans la réalisation de ce 

dossier . Nous avons obtenu une subvention de 62 045 557 Fcfa soit 94  600ú.  

 

 

Voir ci -dessous le plan du nouveau centre  
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Projet du Centre, plan architectural : 

 

 
 

Le chantier a démarré début avril , pour une durée de 4 mois. A  la rentr®e dôoctobre nos amis 

handicapés pourront intégrer  leur  centre de formation et également profiter de tous nouveaux 

équipements  : matériel et outillage pour les ateliers de c outure, soudure, maroquinerie, optiqueé     

 

Un projet dôaccompagnement au fonctionnement de la structure et de perfectionnement  des 

formateurs est en cours dô®laboration.  

 

 

LLEE  PPAARRRRAAIINNAAGGEE 

  

En 2010 nous avons maintenu notre action de parrainage.  

En plus des 9 étudiants en médecine à Niamey, lôassociation a octroy® des bourses dô®tude ¨ 2 

infirmiers de Tanout pour suivre une formation à Dakar  :  un en odontologie et un en 

ophtalmologie . Cette formation se déroulera sur 2 années dô®tudes, le but du projet  est quôils 

reviennent  exercer  leurs compétences  dans la zone de Tanout.  

La formation en ophtalmologie  est soutenue par le Conseil Régional de Midi -Pyrénées.  

 

Le coût total des études pour les 9 étudiants en médecine représente un budget de 75  000 ú.  

Ce qui correspond ¨ 100 ú par mois tout compris pour un étudiant à Niamey  : logement, 

nourriture, frais dô®tude, dôinscription.  

 

Notre volont® est de maintenir le m°me nombre dô®tudiants parrain®s et donc de remplacer ceux 

qui terminent leur cur sus (Zeinabou et Ounis) par 2 nouveaux étudiants.  

Nous espérons que les donateurs seront toujours présents.  

Rappel du contrat de parrainage  : envoyer ¨ Niamey des ®tudiants m®ritants dôAgadez, les 

accompagner pendant leurs études et ensuite les faire rev enir dans le Nord Niger pour exercer 

leur métier. Ceci pour pallier à  la pénurie de médecins dans cette partie du Niger.  
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LLEESS  MMIISSSSIIOONNSS  SSAANNTTEE 

 

 
 
La commission santé a maintenu ses missions de compagnonnage en se diversifiant 

géographiquement (Tanout, Zin der et CSI autour de Tanout) et en rajoutant des formations 

nouvelles comme la formation des sages femmes et matrones, inclue dans le projet global de lutte 

contre la mortalité maternelle. Ce projet est soutenu  par la Fondation SANOFI.  

 

Les 322 jours de pr ésence sur le terrain correspondent aux seules interventions du début de 

lôann®e.  

 

Lôarriv®e du container a permis dôalimenter en consommables nos partenaires de sant® nig®riens 

comme nous avions lôhabitude de le faire avec les convois. 

 

Nous avons égalem ent reu pendant 6 mois le Dr Mansour qui travaille ¨ lôh¹pital de Zinder et qui 

a reçu une formation en endoscopie au CHU de Rangueil. Il est rentré à Zinder, enchanté de son 

séjour à Toulouse et de sa formation.  

 

LLAA  MMIISSSSIIOONN  CCOONNTTAAIINNEERR 

 
Suite à la préparat ion et au  conditionnement en France de 66 m 3 de matériel expédié par  

container , 3 personnes se sont rendues au Niger et ont assuré  la répartition .  
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Il a été apporté du matériel pour les associations de femmes, les handicapés, des fournitures et 

matérie l scolaires pour les écoles avec qui nous sommes en partenariat mais aussi du matériel 

médical à Zinder, Tanout et Agadez.  

Il a été également déposé du matériel informatique à Gouré et Magaria, dans le but de créer 2 

nouvelles salles informatiques. Ces vi lles sont situées plus au sud, la première au Sud Est vers le 

Tchad et la seconde est tout près de la frontière du Nigéria.  

Au Niger, sur lôensemble du territoire, il existe 10 salles informatiques qui fonctionnent dans des 

lycées, nous en avons installée s 6  !... (voir carte)  et nous suivons régulièrement leur progression, 

la plus ancienne étant celle du lycée Tagama à Agadez qui est opérationnelle depuis 2003.  

 

 

  

LLEESS  CCAANNTTIINNEESS  SSCCOOLLAAIIRREESS 

 
Notre projet de soutien aux cantines scolaires continue, il a démar ré en 2007 -2008 et concerne 2 

écoles. La première est à TARINKIT , village au milieu du massif de lôAµr. Nous avons rencontr® des 

difficult®s, car entre la r®bellion (le village ®tait situ® au cîur) et les probl¯mes dôins®curit® 

actuels, cela fait quasiment  3 ans que nous nôavons pas pu nous y rendre. Le seconde est ¨ 

ECHKAR TAGAZA plus au Sud dôAgadez o½ nous y sommes allés  plus facilement.  

Pour rappel, au del¨ du soutien ¨ la cantine scolaire dôECHKAR, en 2009, nous avions construit 

une classe en dur, des logements, des dortoirs, un local pour la cantine.  
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IIRRRRIIGGAATTIIOONN  AA  EECCHHKKAARR  TTAAGGAAZZAA 

 
Toujours à ECHKAR, la commission agroalimentaire a mont® un projet dôirrigation dans le village 

gr©ce ¨ un partenariat avec VEOLIA. Le but ®tait dôinstaller un syst¯me de pompage permettant 

de faciliter  le travail des femmes et dôam®liorer leur condition de vie. Lôeau est actuellement 

accessible ¨ lô®cole et m°me ¨ la case de sant® (voir photos ci-dessous).  

 

 

  

  
22 -- 33   AA UUTTRREESS  AA CCTTII OONN SS  

 

Projet dôassainissement sur la commune dôIngall.  

Ce projet, dont le but est dôam®liorer lôacc¯s ¨ lôeau potable et ¨ lôassainissement de la population 

dôINGALL (situ® ¨ lóOuest dôAgadez), a été initié en 2003 . Il  est suivi par la commission santé  en 

partenariat avec lôassociation CHLOROPHYLLE.  

Pendan t 2 ans, nous avons reçu une aide financière de NATIXIS (dans le cadre du volet de lutte 

contre le paludisme) et cette année nous avons pu, avec le soutien de la ville de LABEGE en Haute 

Garonne, signer au mois de mars 2011 une convention dôaide avec lôAgence de lôEau Adour-

Garonne qui permettra de prolonger ce projet.  

 

 

 

 

 

Philippe GRYN tient également à remercier la 

Ville de LABEGE et M. Alain HENON, adjoint au 

Maire, qui a fait don ¨ lôassociation dôun mini 

bus qui devrait être envoyé au Niger 

prochaine ment au profit du Centre des 

handicap®s dôAgadez.  
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Partenariat avec la Fédération nigérienne de rugby.  

A été  mis en place un partenariat avec 

lôassociation de lô®quipe de Rugby des 

Partenaires du St ade Toulousain «  Les 

Piranhas  » et la fédération F rançaise de 

Rugby via le comité Midi -Pyrénées de 

Rugby , afin dôaider la F®d®ration 

nigérienne de rugby. Cette aide se 

traduit par la collecte et lôenvoi de 

matériel aux écoles de rugby mais aussi 

à la mise en place de formations  : 

formation ¨ lô®ducation et à 

lôentrainement et formation aux aspects 

administratifs et ¨ lôorganisation. 

Nous recevrons pendant une vingtaine de jours au mois de mai , Bah Traoré Zoumaro, Secrétaire 

chargé du Développement du rugby à la Base et interlocuteur principal pour ce proje t et un jeune 

éducateur sportif.  

 
Lôenseignement sup®rieur 

Le responsable de la commission, présente ses actions au Niger.  

En préambule, il explique le contexte  : sur un plan professionnel (enseignant chercheur à 

lôuniversit® Paul Sabatier) cela fait 3 ans quôil entretient des relations au Niger dans 

lôenseignement sup®rieur notamment pour le d®veloppement de lôuniversit® et des 3 IUT (Maradi, 

Zinder et Tahoua) qui sont au Niger.  

Côest un travail en ®troite collaboration avec ces ®tablissements et lôambassade afin de 

développer, au niveau de la gouvernance, la  professionnalisation des filières mais également le 

d®veloppement de la probl®matique des stages, des projets internes et de lôinformatique dans les 

universités.  

Le réseau français des IUT est comp lètement engagé dans ce partenariat et normalement il 

devrait y avoir une convention entre le minist¯re des affaires ®trang¯res et lôambassade de France 

pour un projet à long terme sur cette thématique.  

C¹t® associatif, il est en contact au niveau de lôenseignement supérieur avec des écoles dans 

lesquelles il peut envoyer des stagiaires des universités ou IUT français pour travailler notamment 

sur la problématique de projets techniques dans le développement durable  : utilisation de 

lô®nergie solaire, utilisation du vent et soutien à des villages locaux.  

Depuis 2 ans, il est en relation avec des étudiants des IUT français qui montent des projets, pour 

développer par exemple des fours solaires, des séchoirs alimentaires (légumes, fruits, fromage) 

mais égalemen t d®velopper dôautres th®matiques comme des pompes manuelles avec uniquement 

des produits recyclés ou des produits facilement trouvables sur place, c'est -à-dire avec de la faible 

technologie et tr¯s peu dôachat. 

Lôobjectif est de faire du transfert Nord Sud et ensuite Sud Sud, de monter chez nous des projets 

qui durent 2 -3 ans au niveau des ®tudiants, de les transporter sur place lors dôun stage dans les 

®coles ¨ Niamey (par exemple lôEcole des Mines) et de travailler avec des villages locaux pour 

transfére r ce savoir -faire avec lô®cole.  

Les écoles du supérieur ont des stagiaires de niveau de technicien supérieur ou ingénieur, ils ont à 

lôint®rieur des ateliers m®caniques, ®lectriques ou ®lectroniques, donc ils peuvent d®velopper des 

projets et une fois que  le savoir - faire est localisé on peut le transférer.  

Depuis lôan dernier ¨ Niamey, des  étudiants travaillent sur un séchoir solaire, qui devait être fini 

cette ann®e or malheureusement les 8 stagiaires ont d¾ annuler leur stage. Côest report® donc 

pour lôan prochain.   

 

Manifestations organisées en 2010 où notre association était présente  

¶ 18 MARS 2010 « Journée Multi -Culturelle  » organisée par IUT Sans Frontière  -  TOULOUSE 

¶ Mars 2010 28ème MARCHE de la Solidarité du CAOUSOU 2010 ï TOULOUSE au profit du  

Centre de Formation des Handicap®s dôAgadez 

¶ 5-6 JUIN 2010 participation au VILLAGE des ASSOCIATIONS -  RUEIL MALMAISON  

¶ 19 -20 JUIN 2010 tournoi de foot junior ¨ LôUNION : don avec récolte de matériel et 

vêtements de sport  

¶ 13 Novembre 2010 : participation au Festival Migrant'sc ène à Montauban proposé par La 

Cimade « pour inventer un nouveau regard sur les migrations  » 



 Compte rendu - AGE et AG du 16 avril 2011– Les Enfants de l'Aïr -   16/16 

¶ Projet scolaire 2010 -2011  pour le BAC Pro de 4 élèves (Doriane, Ophélie, Elodie et Ornella) 

-  LEAP Jeanne de Lestonnac de BEAUMONT DE LOMAGNE : récolte de don de matériel et 

manuels scolaires.  

¶ Organisation de collectes et interventions dans les collèges -  lycées de la région et 

établisseme nts de formations professionnelles   

¶ Participation à plusieurs vide -greniers   
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Philippe Gryn passe au renouvellement des membres du Conseil dôAdministration. 

Ce nouveau Conseil, selon les statuts, sera élu pour 3 a ns.  

Il remercie tous ceux qui ont îuvr® au sein du Conseil dôadministration pr®c®dent et qui nôont pas 

souhaité renouveler leur mandat  : Pierre DAVID , Alain EVRAT, Nathalie LENEVEU, Francette 

LOUPIAS et Fanny RALAMBO. 

3 nouveaux candidats ont souhaité rej oindre le CA  : Magali BOULIERE, Edouard LEMERCIER et 

Corinne SCHIEVENE. 

 

Apr¯s pr®sentation de chaque candidat, lôassembl®e est pass®e au vote.  

 

Liste du nouveau Conseil dôadministration ®lu ¨ lôunanimit® des pr®sents : 

 

1. ASSIE Isabelle 

2. BOULIERE Magali 

3. CHARLES François 

4. CHARLES-MARTY Marie-Hélène 

5. CHIOTASSO Alain 

6. D'HALLOY-DERRUPPE Solange 

7. FAUCHER Cathy 

8. FRANÇOIS Bernard 

9. GRYN Philippe 

10. JOURDE Jean-Paul 

11. JOURET Albert 

12. LEMERCIER Edouard  

13. MARGUERÈS Philippe 

14. MAYLIN Jacques 

15. MOUISSET Yves 

16. PIZOLATTO Jean-Charles 

17. ROUSSEAUX Xavier 

18. SAMY Bernard 

19. SCHIEVENE Corinne 

20. SYRIES Arlette 

21. VISINONI Jean-Marc 

22. WEYL Hélène 

 

 

Philippe GRYN remercie lôassembl®e et propose une pause de İ heure avant de passer ¨ la 

derni¯re partie pour lôintervention de M. Ibrahim WANAKA .  

 

Fin de l'Assemblée  Générale ordinaire à 17h.  

 

La secrétaire       Le Président 

Isabelle ASSIÉ       Philippe GRYN 


